

Le transcendantal au service du phénomène. La libération transcendantale du phénoménologique et de la phénoménologie

Florian Forestier

Université Paris - Sorbonne

Résumé

La fécondité de la phénoménologie transcendantale vient de sa capacité à distinguer d'une part les questions *transcendantales pures* (c'est-à-dire les questions de *structures de questions*), et d'autre part des questions *transcendantales phénoménologiques*, qui doivent de leur côté s'enchaîner et s'articuler de manière cohérente. La perspective transcendantale permet d'une part de mieux situer le lieu du phénoménologique, d'autre part d'articuler la mise au point d'une méthodologie.

Mots Clefs

Phénoménologie transcendantale – Réflexivité – Fondement – Phénoménologie génétique

Abstract

The fertility of transcendental phenomenology comes from its ability to distinguish on the one hand *pure transcendental questions* (that is to say the questions of the *structures of the questions*), and on the other hand *phenomenologic-transcendental questions*. On the one hand, the transcendental perspective allows to specify the status of phenomenological, and on the other hand it allows to propose a methodology.

Keywords

Transcendental phenomenology - Reflexivity – Grounding - Genetic Phenomenology

